

LA CROIX EN ITALIE

Rome devait être la première dans la nomenclature des reliques de la vraie croix. L'Italie vient naturellement ensuite. Nous allons en passer en revue les villes par ordre alphabétique.

ANCONÉ. — Collin de Plancy (1) indique des reliques de la vraie croix en quantité assez notable aux Carmélites d'Ancône.

BOLOGNE. — Il existe dans l'église métropolitaine de Saint-Pierre à Bologne une relique de la vraie croix qui avait été donnée en 1777 par l'évêque d'Himéria, ville épiscopale d'Asie, sous la métropole d'Edesse. Elle doit être relativement considérable, puisqu'en 1119 l'archevêque en donna aux Jésuites un fragment de près de 300 millimètres.

Collin de Plancy signale à Bologne deux beaux échantillons à Saint-Jacques et à Saint-Dominique, et deux morceaux enchaissés dans une croix d'or à Saint-Étienne ; mais il ne donne aucune mesure.

CORTONE. — L'Annaliste de l'Ordre Franciscain, Wading, décrit une célèbre table portée de Constantinople à Cortone par Frère Elie, disciple de saint François. Ughelli (2) dit qu'elle avait été donnée à Elie par l'empereur de Constantinople, vers lequel il avait été envoyé par Frédéric II. Enfin, on lit dans un manuscrit qui m'a été communiqué par Mgr. Passerini à Rome : " Vers 1244, une relique de la vraie croix a été portée à Cortone par Frère Elie, pre-

(1) *Traité des Reliques.*

(2) *Dans son Italia sacra.*